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https://www.100test.com/kao_ti2020/387/2021_2022__E5_85_88_E

8_AF_BB_E7_A0_94_E8_c73_387248.htm 晨报讯(记者 刘莉 通

讯员 蒋明)大学毕业该先工作，还是先读研，很多大学生面临

这样的选择。昨日，武大教授舒红兵“现身说法”，力荐大

学生读研。 年仅40岁的舒红兵是武汉大学全球招聘的生命科

学学院院长、国家“973”项目首席科学家。他自述，1987年

从兰州大学本科毕业时，尽管家境贫穷，但他想做研究，坚

定读研想法，考上中国协和医科大学硕士研究生，后留美攻

读博士，做博士后研究，在美国某大学历任助理教授、副教

授七年，1999年底成为北京大学“长江学者”特聘教授，主

要研究领域是细胞遗传学。两年前，武大面向全球“年薪百

万”招聘生科院院长，他成功受聘。 舒红兵直言，本科知识

较为粗浅，研究生教育阶段才有系统学术训练，独立思考能

力、研究探索能力、批判性思维等才能得到真正锻炼。 穷学

生该不该先就业？舒红兵认为，与其本科毕业后一个月只

拿1000多元，不如挺过读研这几年，以后取得更大成功，“

只要取得真正的成功，可能一两个月就能挣回学费”。 武汉

大学教科院副教授陈闻晋则认为，现阶段我国硕士培养整体

质量并不尽如人意，硕士研究生就业形势也不容乐观，对于

是否考研，大学生应理性选择，如果热爱学术，要有甘坐十

年学术冷板凳的勇气和信心。对于家境贫困的学生，他认为

，除非是能获得较高资助或对学术非常感兴趣，如果勒紧腰

带或者借贷读研，未必是一个最佳选择。 100Test 下载频道开

通，各类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


